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            Résumé

            Le crowdsourcing est une pratique permettant aux entreprises de faire appel à l’intelligence humaine à grande échelle afin d’apporter des solutions à des problématiques qu’elles souhaitent externaliser. Les problématiques externalisées sont de plus en plus complexes et ne peuvent être résolues individuellement. Nous proposons dans cette thèse une approche appelée SocialCrowd, contribuant à améliorer la qualité des résultats de crowdsourcing. Elle consiste à faire collaborer les participants afin d’unir leur capacité de résolution et apporter des solutions aux problèmes externalisés de plus en plus complexes. Les groupes collaboratifs sont mis en compétition, via des rétributions attrayantes, afin d’obtenir de meilleures résolutions. Par ailleurs, il est nécessaire de protéger les données privées des groupes en compétition. Nous utilisons les réseaux sociaux comme support de fuite de données. Nous proposons une approche basée sur l’algorithme Dijkstra pour estimer la probabilité de propagation de données privées d’un membre sur le réseau social. Ce calcul est complexe étant donné la taille des réseaux sociaux. Une parallélisation du calcul est proposée suivant le modèle MapReduce. Un algorithme de classification basé sur le calcul de propagation dans les réseaux sociaux est proposé permettant de regrouper les participants en groupes collaboratifs et compétitifs tout en minimisant les fuites de données d’un groupe vers l’autre. Comme ce problème de classification est d’une complexité combinatoire, nous avons proposé un algorithme de classification basé sur les algorithmes d’optimisation combinatoires tels que le recuit simulé et les algorithmes génétiques. Etant donnée le nombre important de solutions possible, une approche basée sur le modèle du Soft Constraint Satisfaction  Problem (SCSP) est proposée pour classer les différentes solutions.
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          Titre traduit 

            Managing collaboration and competition in crowdsourcing : approach that takes into account data leakage via social networks

	


            Résumé

            Crowdsourcing is the practice of allowing companies to use human intelligence scale to provide solutions to issues they want to outsource. Outsourced issues are increasingly complex and cannot be resolved individually. We propose in this thesis an approach called SocialCrowd, helping to improve the quality of the results of crowdsourcing. It compromise to collaborate participants to unite solving ability and provide solutions to outsourced problems more and more complex. Collaborative groups are put in competition through attractive remuneration, in order to obtain better resolution. Furthermore, it is necessary to protect the private information of competing groups. We use social media as a support for data leakage. We propose an approach based on Dijkstra algorithm to estimate the propagation probability of private data member in the social network. Given the size of social networks, this computation is complex. Parallelization of computing is proposed according to the MapReduce model. A classification algorithm based on the calculation of propagations in social networks is proposed for grouping participants in collaborative and competitive groups while minimizing data leaks from one group to another. As this classification problem is a combinatorial complexity, we proposed a classification algorithm based on combinatorial optimization algorithms such as simulated annealing and genetic algorithms. Given the large number of feasible solutions, an approach based on the model of Soft Constraint Satisfaction Problem (SCSP) is proposed to classify the different solutions.
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